

かわむら **こども** クリニック NEWS

Volume 8 No 10

8 7 号

平成12年10月 1日

発行 かわむらこどもクリニック 022-271-5255 HOMEPAGE <http://www.kodomo-clinic.or.jp/>

IT革命

院長

皆さんは、ITという言葉を知っていますか。テレビや新聞でも盛んに取り上げられているし、コマーシャルでもIT革命、e-ビジネスなどの言葉も出てきます。本来の意味もわからずITを口にしていた森総理も、最近少しづつ意味を理解してきているようです。

まずITを日本語に直すと、どうなるのでしょうか。ITはインフォメーション・テクノロジーの頭文字を取ったものです。英語の得意な方はすぐわかると思いますが、情報技術という意味です。ITは言葉の響きが似ているため、よくインターネット（INT）と誤解されます。しかしこのITの意味はもっと広い範囲を指し情報通信技術だけではなく、インターネット、コンピューターや携帯電話などを使ったビジネスやコミュニケーションなども含んでいます。

医療分野でも、ITの進歩には目覚ましいものがあります。まだ実験段階ですが遠隔診断というのがあり、たとえば病院まで距離が遠く通院が困難な場合の応用が考えられています。病院と自宅の間にテレビ電話がつつながり映像だけでなく血圧や心電図などの情報を一緒に送れば、病気の状況などについて医師の指示を受けることができます。また症状や経過に合わせて薬の処方や変更も可能です。同じようなこととしては救急車から収容先の病院へ、心電図を電送されています。またCTやMRI（磁気によって体の輪切りの写真を撮影する方法）を大学病院などの専門家に診断してもらうために、画像を送ることも行われています。その場に居なくても手術が出来るという遠隔手術が現実となるもの、夢ではないでしょう。

しかし身近に感じられるITは、インターネットでしょう。御存知のように、i-MODEもインターネットの一つです。このi-MODEでは、インターネットの仕組みを知らなくても使えるものです。新しい技術が普及する条件としては、その技術を意識しなくても使えるということが大切です。という意味では、i-MODEはかなり画期的な日本独自の

技術なのです。インターネットの仕組みを理解してパソコンを購入し、プロバイダーと契約し様々な設定をして接続をするということは、なかなか敷居が高いものです。携帯やPHSを使っているうちに、知らず知らずのうちにインターネットが使えると



ということの方がはるかに簡単です。それを知ってか知らずか、あっという間に1000万台を突破しているようです。しかしi-MODEにも欠点があります。電子メール（e-メール）に関してはパソコン(PC)の差はほとんどありません。ホームページ（サイト）を見ることは可能ですが、画面が小さいため普通のサイトを見ることは不可能です。しかしi-MODEに対応したサイトもどんどん増え、文字情報だけ見ればPCに迫るものになっています。

パソコンによるインターネットは、もちろん避けては通れません。今年発表された宮城県におけるインターネット接続率は、12.7%になっています。接続率の増加にともない、ホームページもどんどん増えています。極端な言い方をすれば、新聞、雑誌やテレビがなくとも生活ができるような状況に近くなっています。当院のホームページも含め医療情報についても自由に取得できるだけでなく、すべてのジャンル（法律、家事、育児、生活、パソコン、電気製品まで）で、困ったことや悩み事はほとんど解決できるといっても過言ではありません。ニュースや天気予報はもちろんのこと、趣味などの情報を手に入れることができます。インターネットショッピングという言葉で示されるように買い物も可能で、いずれ生鮮食料品まで買えるようになるでしょう。

非常に便利である反面、自由であるが故の問題も出てきています。誰でも自由に情報を流せることと匿名性という理由で、誤った情報や法に触れるような情報も流れているのです。情報の氾濫する状況では、すべての情報が正しいものではありません。情報を得るほうも、正しいものを選択する姿勢がとても大切なことなのです。くれぐれも誤った情報に惑わされないよう、気をつけてください。

新しい看護スタッフが入りました。従来のスタッフ同様、**よろしく**お願いいたします。

9月1日から勤務している看護婦の三木です。小児科初めてなので、先生や中米さん、茂木さんの御指導の下で、一生懸命がんばっていきたいと思いますので、よろしく
お願いいたします。
三木 和恵

10月のお知らせ

- ・臨時休診 ポリオ予防接種のため、
10月31日（火）14:00-15:30 休診
健診予防接種はありません
- ・スカイパーフェクトTVの取材
10月13日（金）12:00から
御迷惑をおかけしますが、よろしく！



読者の広場

今回もメールでの投書と医療相談（当院の患者さんです）及び郵送での投書、待合室の投書箱と、紹介できないほど頂きました。わざわざ郵送していただいたのは、宮城野区の匿名さんからです。以前から話題となっている混雑解消のアイデアをいただきました。「以前の小児科も人気ある先生で大変待たされましたが、診察券を入れたら番号札をもって一度帰宅し、“今何番ですか？”とTelし番号を確認するやり方でした。（中略）このやり方なら待合室で座る場所が無いとか、駐車の方が悪くなどの問題も解決するのでは。（略）」。但し御自身も長く話すことがあるということで、予約診療には反対の意見をお持ちでした。“健診で夫婦で来てても待合室は1人で”“予防注射は看護婦さんにはできないの”という提案も頂きました。夫婦そろって健診の指導を受けることは、育児への父親の参加という意味から良いことだと思います。以前の病院では看護婦さんが予防注射をしていたようですが、採血や点滴と違い予防接種は医師が行うことになっています。いろいろ御意見、ありがとうございました。今まで頂いた意見を含め予約診療や混雑解消については、もう少し時間を下さい。青葉区の武田さんの電子メールを紹介します。「コンバンハ！。いつも大変お世話になっております。武田3兄弟の母です。（^o^）この度、私もメールができるようになったのでさっそく送らせて頂く次第です。いつも、お忙しいと思いますので、あまり内容の乏しいメールで恐縮ですが、メールができるようになって嬉しいんだな、と、解釈して頂きたいと思います。これから、風邪がはやってくる時期なのでまた、お世話になることと思いますが、どうぞよろしく願い致します。先生も、お体大切にお過ごし下さい。たまに、お時間の空いたときにもお返事頂ければ嬉しく思います。それでは失礼致します。」。ありがとうございました。電子メールの場合頂ければ、必ず返事を差し上げます。インターネットの話題に関してもう一つ。一面記事をIT革命にしたのには訳があるのです。実は10月からホームページのURL（住所みたいなもの）を変えました。賃貸アパートから自分の家に引越したと考えると、わかりやすいかもしれません。新しいURLは、<http://www.kodomo-clinic.or.jp/>です。それに伴い当院の患者さん専用のメールアドレス=patient@kodomo-clinic.or.jpを開設しました。patientは、患者という意味です。i-MODEなどの携帯からも利用できるの、意見・要望・苦情や医療相談など、どんなことでも自由にメールして下さい。クリニックにかかりの付けの患者さん専用のメールアドレスがあるなんて、ちょっぴり優越感など感じませんか？。他に“私にとってはかわむら母親心療内科っていう感じです”の青葉区の石川さんからはメールを、“子どもが具合を悪くすると「あー病院遠いなあー」と思ってしまうのですが、来るたびに「ここじゃなきゃダメなんだ」と再認識しています”の遠くから来てくれる青葉区川内大工町の三浦さんからも投書をいただきました。



第5回のお母さんクラブを10月26日（木）、福沢市民センターで開催します。心理の専門家の澤江先生に、子どもの発達について、話していただきます。外からお招きする講師なので、多くの方の参加をお願いします。

ポリオ予防接種のお知らせ

ポリオの予防接種があります。4月に副反応が報告されましたが、特別なものではなく安全性が確認されたため、今回も予定通り実施されます。対象者は次の通りです。

第1回 平成12年1月1日～6月30日生れの児

第2回 平成12年4月に1回目の投与を受けた児

その他 投与を延期していた90ヶ月までの児

院長は、**10月31日（火）青葉区保健福祉センターが、接種担当**です。都合のつく方は、当日おいで下さい。成人も担当するので、**最初か最後に来て下さい**。詳しい予定表を載せるつもりでしたが、紙面の都合で省略します。該当者には配布しています。

インフルエンザの予防接種について

昨年はワクチン不足のため、社会的にかなり問題となりました。当院ではかなりの量を準備出来たため、比較的御迷惑をおかけしないで済みました。しかし昨年と同じようなことが起こることも予想されます。

接種時期は例年よりやや早く10月中～下旬で、料金は昨年と同じ1回3000円の予定です。

接種希望の方は、**まず予約下さい**。ワクチンが入荷した段階で、改めて日時をお知らせします。10月後半からの予定です。仮予約なので、キャンセルしても構いません。

手足口病が、先月と比較しかなり増えています。先月少なくなった、溶連菌感染症もまた多くなっています。

9月の感染症の集計



編集後記

今月もまた活字で埋め尽くし、読みにくくなりました。感染症の解説も少なく、ごめんなさい。でもこれでも足りません。13日（金）、スカイパーフェクトTVが取材に来ます。762chのKTC GROWTHで放送日時は未定ですが、決まり次第お知らせします。乞う、御期待！！



K's clinic